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VERBALE COMMISSIONE TECNICA  
 

9 luglio 2009 
 
 

Presenti: 
 

BIBLIOTECA RESPONSABILE 

ARESE MARIA GRAZIA CISLAGHI 

BOLLATE FANNY PELLINI 

CINISELLO BALSAMO GIULIO FORTUNIO 

CORMANO ZEFFERINA CASTOLDI 

CORNAREDO DANIELA PASTORI 

LEGNANO DORIANA COZZI 
PADERNO DUGNANO SILVANA CANDIDO 

PADERNO DUGNANO FRANCA DE PONTI 

PERO MARIA STELLA MARCHESELLI 

RESCALDINA MARIO DOMINA 

RHO BURBA NADIA ONGARI 

SESTO SAN GIOVANNI TIZIANA GATTI 

SETTIMO MILANESE LUCIANO RIZZELLO 

CONSORZIO  RINO CLERICI 

CONSORZIO GIOVANNI MOJOLI 

CONSORZIO FRANCESCO SERAFINI 

 
La commissione si apre alle ore 10.15. 
 
Rino Clerici prende la parola relazionando la Commissione i dati 2007 sui record catalogati e 
precatalogati, e sugli indicatori relativi alle attività di catalogazione del Consorzio, indicando che 
gli indicatori presi come riferimento sono quelli tratti dalle linee guida Aib di qualche anno fa.  
Clerici afferma che dal 2009 la catalogazione diventa un’attività legata a chi ci vende il libro, non 
più quindi in carico al CSBNO, con un conseguente abbattimento del costo e una liberazione di 
risorse. Il Consorzio paga € 15000 per il 2009 a Leggere per catalogare tutto ciò che esce e quindi 
ciò che acquistiamo. Afferma che questo aspetto è anche un miglioramento implicito delle notizie 
catalografiche prodotte, in quanto l’eventuale incompleto di Clavis è quantomeno un record 
certificato SBN quindi un dato affidabile e sufficiente. Clerici ricorda che i record prodotti da 
Leggere hanno elementi di arricchimento importanti (copertina, abstract) importati dal database di 
Internet Book Shop. 
Clerici pone quindi i seguenti obiettivi in merito alle attività di lavoro sull’OPAC: produrre e 
pubblicare report sulla qualità del catalogo sulla base di criteri di completezza, coerenza e unicità 
(entro il 31 luglio); pulizia del dato relativo al codice Dewey sulla base della 14° edizione ridotta e 
spostando le altre indicazioni sul target (entro il 31 luglio); pulizia e implementazione del 
soggettario (entro il 30 settembre); schiacciamento delle authority doppie per refusi (entro 30 
settembre). 
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Zefferina Castoldi chiede la possibilità di poter aprire le funzioni di catalogazione anche alle 
biblioteche, in quanto Cormano si trova nella situazione di dover recuperare un fondo storico locale. 
 
Clerici  afferma che le esigenze di una biblioteca rischiano, come è già avvenuto negli anni passati, 
di creare ricadute negative su tutte le altre. 
 
Giulio Fortunio  afferma che anche a Cinisello Balsamo c’è stata in passato una tale necessità ma, 
viste le dimensioni ristrette del fondo in questione, si è ovviato con altri strumenti che funzionano 
bene (file Excel). 
 
Clerici  prende dunque la parola sul tema dei bestseller. Afferma che non è stata ancora definita la 
quota per gli acquisti 2009 ma che sussistono ancora fondi di quella 2008, quindi che si continuerà 
ad usare quella. Afferma che, per varie ragioni (spazio, recupero libri, ecc.) si è deciso di limitare 
l’acquisto dei bestseller a massimo 30-35 copie per ciascun titolo: i libri resteranno assegnati alla 
biblioteca centrale del CSBNO e quindi non saranno più, come è stato in passato, inviati alle 
biblioteche da aggregare come copia locale. 
 
Nadia Ongari si esprime positivamente sulla nuova politica e afferma che è meglio spendere soldi 
per libri che girano che investire su titoli che poi restano fermi in giacenza. 
 
Clerici  apre dunque il dibattito sull’organizzazione per il 2009 di un festival letterario sulla stregua 
di “Leggere in tutti i sensi”. Aggiunge che la richiesta è venuta da alcune mail inviate da colleghi 
bibliotecari e che quest’anno il CSBNO non avrà grandi risorse per occuparsi del coordinamento 
dell’eventuale festival. 
 
Fortunio  sostiene che per le grandi biblioteche è diventata ormai una necessità quella di gestire e 
organizzare eventi di promozione della lettura, e per la sua biblioteca in particolare gli utenti sono 
legati al marchio “Leggere in tutti i sensi”. Aggiunge tuttavia che vorrebbe un festival che sia 
qualcosa di più di un cappello che unisca eventi disgiunti, ma che abbia un’anima e 
un’organizzazione forte. Esprime però perplessità riguardo le possibilità di realizzazione, dal 
momento che siamo già a luglio. 
 
Tiziana Gatti  condivide le posizioni di Fortunio e afferma che comunque “Leggere in tutti i sensi” 
è stato un’esperienza positiva, sebbene con i suoi limiti e con le potenzialità. 
 
Franca De Ponti e Silvana Candido esprimono forti riserve sul modo in cui è stato organizzato 
“Leggere in tutti i sensi” gli scorsi anni. Sebbene apprezzino l’idea e anche le cose fatte, affermano 
che alla fine si è trattato solo di un cappello con poca attenzione ad una politica unitaria e che, se è 
questa la proposta anche per quest’anno, non hanno intenzione di supportare l’evento. 
De Ponti aggiunge che per il futuro, date le oggettive difficoltà di risorse in cui versa il CSBNO, 
bisognerebbe che alcuni bibliotecari si prendessero maggiori responsabilità organizzative, al fine di 
venire in aiuto nell’interesse generale. 
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Maria Stella Marcheselli critica il fatto che si sia puntato, lo scorso anno, sull’iniziativa del 
concorso via sms. Afferma che molti bibliotecari volevano altri tipi di target che non fossero 
cellulari ed sms, e che in futuro sarebbe meglio concentrarsi sui libri. 
 
Ongari sottolinea che “Leggere in tutti i sensi” è stato chiamato festival, ma nei fatti non lo è 
perché consiste in una serie di iniziative disgiunte tra loro riunite solo dal cartellone con un logo. 
Afferma che casomai un festival è stato “Glamourosa”. 
 
Clerici  afferma che le idee sono state raccolte e che ora il CSBNO vedrà cosa fare. Dà quindi la 
parola a Giovanni Mojoli per la relazione sull’assistenza tecnica. 
 
[La relazione di Giovanni Mojoli sarà pubblicata successivamente] 
 
 
 
La commissione tecnica si conclude alle ore 13.15  
 
 


